

Donner un futur aux jeunes des rues de Saigon

Propos recueillis de Xavier Mouffe (ads 86)

A Saigon, au Vietnam, de nombreux enfants se voient chaque jour retirer le droit d'être. Orphelins, handicapés, abandonnés car jugés inutiles suite à un accident de travail ou à une expulsion familiale, nombre d'entre eux se retrouvent ainsi livrés à eux-mêmes, sans la moindre structure pour les accueillir. Les rues de Saigon ne constituent pas un paradis pour ces enfants qui se retrouvent confrontés à la délinquance, la drogue, la violence.



C'est pour palier à ce manque d'infrastructures, qu'un ancien a décidé de mettre sur pied un programme permettant à ces jeunes d'apprendre un métier. C'est ainsi que depuis 2001 Cong, Anh, Huy, Quang, Tung et d'autres jeunes des rues de Saigon ont ou auront la chance de venir en Belgique pour suivre une formation en cuisine ou en boulangerie/pâtisserie/chocolaterie durant trois ans. Ils apprennent le français et suivent une formation pointue pour décrocher un diplôme qui leur permettra, à terme, de ne plus vivre dans la rue et, ainsi, retrouver leur dignité.

Pour mener à bien ce projet, qui n'est subsidié par aucune instance, l'association SAO MAI a dû trouver une solution pour assurer le quotidien de ces jeunes chez nous. Le Vietnam est reconnu pour la dextérité de ses artistes et quoi de plus naturel que de proposer la vente d'oeuvres réalisées par des peintres vietnamiens. Une peinture pour aider une jeune: chacun

y trouve son compte. Et les besoins sont nombreux puisque les bénéfices servent à payer le billet d'avion, les papiers, les vêtements, la nourriture d'au moins trois jeunes chaque année.

Car chaque année, SAO MAI accueille un jeune des rues afin de lui offrir la possibilité de suivre une formation solide. Lors de son retour au Vietnam, il sera chargé de former d'autres jeunes vietnamiens qui n'ont pas la chance de venir en Belgique.

Les peintures qui vous sont proposées sont des copies de peintres célèbres réalisées par des jeunes artistes vietnamiens. Il est toujours possible de faire des commandes personnelles: le prochain arrivage est prévu en septembre 2007. Le principe est que des peintures sont exposées dans différents restaurants et magasins de la ville. On peut y découvrir, outre quelques peintures, des pots en écorce de cannelle et des bouddhas.

Nous ne doutons pas que vous trouverez un intérêt à la vente de ces œuvres. Que vous soyez intéressés par le côté humanitaire ou passionnés d'œuvres d'art, vous serez comblés.

Le Sushi Bar (peintures/boudhas):
Av. des Celtes 30 – 1040 Bruxelles

Aux Chinoiseries (peintures):
Rue de l'Acqueduc 94 – 1050 Bruxelles

Salle du Collège Saint-Michel
(MECANICA, peintures originales):
Bd. Saint-Michel

2Bto (peintures, vêtements, pots en cannelle): 107 Rue des Combattants (La Hulpe)

Renseignements: Sao Mai (Xavier Mouffe, ads 86): 0477/135 559

